



En las horas de mayor gravedad, la disciplina es la mejor virtud del militante.

Frente a las intrigas

LA VOLUNTAD POPULAR

Las noticias difundidas por las Agencias de Prensa extranjera, de una parte, y las reacciones que han sucedido, en el interior de España, a la publicación de las resoluciones de la Conferencia de Potsdam, ponen de manifiesto la profunda crisis por que atraviesa la funesta dictadura de Franco.

En vano se habla de nuevos conciliábulos urdidos en los cuartos de banderas, con ruido de sables y de espuelas, a cargo de los eternos «salvadores» de la Patria. Inútiles resultarán cuantas intrigas diplomáticas intenten los viejos servidores de Palacio, empeñados en entronizar en España al último descendiente de la disoluta dinastía de los Borbones. Absurdos cuantos rumores acoge, con sospechosa asiduidad, cierta Prensa sobre la inminente constitución de un Gobierno presidido por un famoso doctor de triste recordación.

El Pueblo español no se avendrá a ninguna clase de componendas mediante las cuales se pretenda escamotear el restablecimiento de la legalidad republicana, sin mixtificaciones y sin adulteraciones que supongan un sabotaje a la expresión de la voluntad popular. El sublime episodio de nuestra guerra está demasiado reciente para que nadie haya olvidado que nos hemos batido durante tres años por la República y su Constitución, y contra quien usurpó el Poder para ejercerlo tiránicamente, contra la opinión de los propios españoles.

Por eso cuantas soluciones pretenden ofrecerse al problema español, que no supongan el restablecimiento puro y simple de la situación existente el 18 de julio de 1936, y, consecuentemente, el respeto a la voluntad de la inmensa mayoría de los españoles, encontrará a nuestro Pueblo dispuesto no ya a una pasiva hostilidad, sino a renovar aquel gesto viril de protesta, que constituye una de las más gloriosas páginas de nuestra historia.

Vivimos los momentos de dramática intensidad en que va a decidirse nuestro destino, y es preciso que nuestro ánimo permanezca sereno y nuestro espíritu imperturbable para que nadie se deje impresionar por las frecuentes y disparatadas «soluciones» que ofrece el rumor hábilmente difundido por los interesados en el equívoco.

Habría Gobierno republicano en el exilio, y lo habrá cuando quienes pueden y deben lleguen a un acuerdo en la designación de la persona en quien la confianza de todos pueda vincularse y a quien, como consecuencia de esta unánime confianza, debamos todos ofrecer nuestra asistencia sin regateos, en la difícil misión de presidir la labor del Gobierno encaminada a rescatar la República, con aquellas garantías de lealtad indispensables que las excepcionales circunstancias en que va a conferirse el mandato impongan.

Se habla con insistencia de una reunión del Parlamento español para el próximo día 15 de este mismo mes en Méjico.

La Cámara de los Diputados recibirá la notificación oficial del fallecimiento del señor Azaña, y decidirá sobre la persona que constitucionalmente debe sustituirle en la jefatura del Estado. El señor Martínez Barrio, a quien en su calidad de presidente de las Cortes correspondiera ocupar la más alta magistratura de la nación, procedería entonces a la designación de la persona encargada de formar Gobierno.

Ha llegado el momento de que los partidos políticos y las organizaciones en el exilio, en estrecho contacto con sus respectivas organizaciones clandestinas en España, conscientes de la responsabilidad que a todos nos incumbe, se decidan a dotar a la República del instrumento capaz de presidir la acción de los antifascistas españoles para la reconquista de la libertad.

LA GUERRA HA TERMINADO

El Japón ha capitulado. El emperador Hiro-Hito ha dado la orden a su ejército de cesar el fuego, de rendir las armas y de obedecer las órdenes de los jefes aliados.

El mundo sale de una terrible pesadilla y se encuentra situado ante los tremendos problemas de la trasguerra planteados en circunstancias de tal dramatismo que nos hacen pensar en la enorme crisis que siguió al final de la pasada conflagración.

La paz plantea problemas técnicos de proporciones gigantescas de cuya solución depende el porvenir inmediato de la humanidad.

La economía del mundo entero fué transformada para dar origen a la producción de guerra en proporciones colosales. Los arsenales están abarrotados de máquinas perfectas en el arte de la destrucción en un mundo cuya única posibilidad de existencia reside en la urgente necesidad de reconstruir. La industria de paz fué adaptada en su totalidad a la industria de guerra y será preciso preocuparse con toda diligencia de transformar los tanques y cañones que han sobrado en arados para el cultivo de las tierras cuyo fruto aguarda impaciente un mundo hambriento.

El invierno se avecina. Los países ocupados, donde las actividades industriales serán difícilmente reorganizadas, necesitarán de aportaciones sustanciales que mitiguen un estado de cosas que

puede llegar a ser dramático. Media Europa está destruida. Millones de familias ven con angustia aproximarse el invierno sin la esperanza de encontrar un albergue confortable que les ponga a cubierto de las inclemencias que la naturaleza amenaza deparar a quienes fueron desalojados de sus hogares por las terribles destrucciones de la aviación. El paro obrero, en fin, amenaza con hacer su aparición al regreso de los obreros desmobilizados a sus lugares de trabajo, aún no adaptados a la economía de la paz, como al día siguiente del 11 de noviembre de 1918... Pero esta vez, alocados por aquella experiencia y situados ante el dilema de recurrir a métodos nuevos o sumir al mundo en un nuevo ciclo de desastres económicos, los pueblos que han ganado la guerra se orientan ya, en las contiendas políticas, hacia el restablecimiento de regímenes políticos que posibiliten la superación de las crisis a que las contradicciones del sistema económico presente dan lugar. En primer término, porque el imperialismo financiero nos conduciría fatalmente a una nueva guerra por la conquista de los mercados. En segundo lugar, porque sólo en las soluciones que el Socialismo preconiza puede encontrar la humanidad el secreto de la felicidad de todos los hombres con la supresión de las clases — de la cruenta lucha que su existencia determinó, para dar paso a la era del Socialismo.

Después de la declaración de Potsdam

Para precipitar el derrumbamiento de Franco es urgente la constitución de un GOBIERNO REPUBLICANO

La reacción en España

Mientras los círculos políticos de Madrid ocultan su excitación por la declaración de los Tres Grandes, oponiéndose a que el presente régimen español pueda ser miembro de las Naciones Unidas, el público, virtualmente, asaltó a los vendedores de periódicos para leer el texto de la declaración de Potsdam.

La Prensa española, controlada, no publicó el texto completo, sin embargo. El párrafo de la declaración referente a España fué omitido y se insertó en su lugar el siguiente resumen: «El comunicado, después, se refiere a España y dice que los tres gobiernos no apoyarán ninguna solicitud de este país para unirse a las Naciones Unidas».

Así, pues, la dictadura de Franco ha tratado de hacer aparecer que la declaración de Potsdam va contra España misma en lugar de ir contra el actual gobierno español.

Los temores eran bien evidentes en los círculos oficiales sobre la posibilidad de que las potencias de Potsdam, probablemente con el general apoyo de las Naciones Unidas, aplicaran sanciones económicas para dar efecto a su declaración contra el régimen de Franco. Se cree que, si así fuera, Franco intentaría organizar la población para «resistir» contra las sanciones del exterior, siguiendo la misma línea de la campaña de Mussolini durante las sanciones aplicadas con motivo de la agresión italiana contra Etiopía.

Se temen incidentes

Londres. — De Madrid, a la Agencia Reuter. — Desde su residencia de verano, en Galicia, el general Franco ha pedido ayer telefónicamente a Blas Pérez, ministro de la Gobernación, si la publicación del comunicado de Potsdam había provocado disturbios en España.

Se le ha informado que, aunque un cierto estado de inquietud se ha manifestado ya con motivo del desarrollo ulterior, la calma reinaba en toda España.

Un consejo de Ministros en la residencia veraniega de Franco

Frontera española. — En la tarde del viernes pasado llamó con toda urgencia al Pazo de Meiras, a su ministro de Relaciones Exteriores, Sr. Martín Artajo, que se hallaba por unos días en San Sebastián.

Había llamado también al ministro de Marina almirante Regalado; al Sr. Suances, ministro de Industria y Comercio, y al «presidente de las Cortes», señor Esteban Bilbao.

Se cree saber que el objeto de la reunión lo constituye el examen de la declaración de Potsdam y de sus posibles consecuencias en el terreno de la política interior española y de las relaciones de la España franquista con el mundo exterior.

Reunión de Militares en Madrid

Frontera española. — Un cierto número de generales españoles se reunió el 2 de agosto en

Madrid, con objeto de examinar las consecuencias que con relación a España puede representar el triunfo del Partido Laborista en Inglaterra — anuncia el corresponsal en España del diario «Observer». Según él, se ignoran las decisiones tomadas en tal reunión, pero parece que el comunicado de Potsdam ha convencido a los más vacilantes de la imperiosa necesidad de separar a Franco del poder. No obstante, se ignora cómo podrá ser sustituido el régimen franquista.

¿Que va a hacer Franco?

En los medios diplomáticos madrileños corre el rumor de que Franco intentará una última maniobra realizada en forma de la disolución de la Falange. En tal supuesto se cree que los miembros del partido disuelto se agruparían en un nuevo partido llamado «nacional».

En los medios oficiales de Madrid se teme de que los «tres grandes» lleven a la práctica su acuerdo al principio en forma de ruptura de relaciones diplomáticas y de cooperación económica.

Convocatoria del Parlamento Republicano

Méjico 12 agosto. — Las Cortes de la República Española han sido oficialmente convocadas por el Sr. Martínez Barrios para el 15 del mes en curso.

La Cámara de los Diputados recibirá la notificación oficial del fallecimiento del Sr. Azaña y decidirá sobre la persona que constitucionalmente debe sustituirle en la jefatura del Estado. El Sr. Martínez Barrios, a quien en su calidad de presidente de las Cortes correspondiera ocupar la más alta magistratura de la nación, procederá entonces a la designación de la persona encargada de formar Gobierno.

Una delegación del Partido Laborista se ha reunido con nuestros camareros Llopis, P. Tomas y Trifon Gomez

PARIS. — Esta mañana ha tenido lugar la primera entrevista celebrada entre la representación del Partido Laborista inglés, compuesta por los compañeros Harold Laski, Philips y Heyen, y una delegación de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español en Francia, integrada por nuestro secretario general, Rodolfo Llopis, y nuestros camaradas Pascual Tomás y Trifón Gómez.

La reunión transcurrió en términos de extrema cordialidad, siendo abordados los problemas que han de determinar en un futuro próximo la estrecha colaboración de los socialistas de ambos países.

A la salida de la reunión, el presidente del Labour Party, compañero Harold Laski, declaró a los periodistas que el Gobierno inglés cumplirá gustoso las promesas hechas durante la campaña electoral respecto a la ayuda de los republicanos españoles.

Entre los miembros de la delegación laborista y los socialistas españoles se han tratado aspectos muy importantes alrededor del problema político de España, que por su carácter delicado no han sido comunicados a la Prensa.

«Dentro de seis meses, como plazo máximo, existirá en el concierto de los países libres una España libre» nos dice Laski.

Mr. Laski, primera figura de la delegación fraternal británica al Congreso del Partido Socialista francés y primera figura de actualidad mundial después del triunfo de los laboristas ingleses, es un auténtico demócrata. Vicente Auriol nos presenta al hombre que Mr. Churchill, en su propaganda electoral, quiso señalar como un ser sombrío y dispuesto a ser el cerebro oculto de un supuesto Estado policia-socialista. Pero el profesor Laski es un hombre sencillo y cordial, que sabe sonreír bonachón y comprensivamente detrás del humo de su pipa británica.

«Nosotros — nos dice con tranquila firmeza — estamos decididos a llevar adelante nuestro programa electoral. Hemos hecho un ofrecimiento a Inglaterra y a Europa entera, y lo cumpliremos sin ningún género de duda. Ya ha capitulado el último de nuestros enemigos en el sentido de la batalla militar activa: el Japón. Queda, pues, un problema menos a resolver para afrontar otros que son de interés mundial y que también se hallan encuadrados en el marco del programa electoral del Labour Party. Uno de los problemas de política internacional que quedan en pie es el de España. Prácticamente la guerra comenzó allí y es preciso también terminarla allí. Yo espero que, después de la declaración de los reunidos en la Conferencia de Potsdam con respecto al Gobierno de Franco, vendrá un acuerdo de los gabinetes de las tres grandes potencias para dar forma y cauce a la acción que se necesita emprender contra el fascismo español. La ruptura de

relaciones de las Naciones Unidas con el Gabinete franquista no tardará en sobrevenir. La cooperación de Francia es interesante e importante en el aspecto del aislamiento económico de Franco, que es por el camino que se hace preciso atacar».

«¿Estará dispuesto el Gobierno británico a tomar la iniciativa en ese sentido o piensa usted que sus decisiones están subordinadas a un acuerdo con los Estados Unidos?»

«Creo que la cuestión será objeto de acuerdo con los Estados Unidos y también con la Unión Soviética. La actitud de los Gabinetes de Londres y Moscú es diáfana con respecto al problema político español. Indudablemente esa actitud de Inglaterra y de Rusia inclinará a los EE. UU. a considerar la cuestión en el sentido de aproximarse a nuestros puntos de vista. Yo puedo asegurar a ustedes que dentro de seis meses como plazo máximo, existirá en el concierto de países libres una España libre también. Los españoles, con su esfuerzo de tres años de lucha con el enemigo que más tarde nos atacó a los demás, reclaman y merecen su liberación, y el pueblo inglés, que ha prometido contribuir a ella por boca del Partido Laborista, cumplirá, como siempre, su palabra.

—Piensa usted que el Gabi-

nete de Londres espera al constituirse de un Gobierno republicano español para adoptar medidas políticas o económicas contra Franco?»

«Si los republicanos españoles y socialistas llegan a un acuerdo entre sí y constituyen un Gabinete de amplia base, el problema sería sencillo para el Gobierno inglés y creo que también para el de los Estados Unidos.

«¿Qué piensa usted del porvenir del mundo, Mr. Laski?»

«Pienso que aún el capitalismo tiene un porvenir, pero no un porvenir demasiado brillante. La hora de la libertad política de los pueblos ha llegado. La hora de la reivindicación económica de las clases trabajadoras no se hará esperar mucho tiempo.

Y el líder laborista inglés nos tiende, con ademán de despedida, una mano cordial al tiempo que nos prodiga una sonrisa de camaradería. Hemos charlado con él en el saloncillo contiguo al escenario del teatro de la Mutualité, y antes de separarnos podemos oír que el señor Laski dice a Rodolfo Llopis, secretario general del Partido Socialista Obrero Español:

«Si, Charlaremos largamente sobre el problema de España. Quiero llevar a Londres ideas claras alrededor de la cuestión.

Comentarios a un discurso de Negrín

por Luis Araquistain

En el extracto telegráfico que tengo delante hay una frase del discurso de Negrín que conviene no pasar en silencio. Refiriéndose a la frecuente acusación de que está apoyado por una potencia extranjera, Negrín opuso esta rotunda negativa: «Yo os aseguro por nuestros muertos que eso es falso». Este recurso oratorio y melodramático habrá hecho sonreír a cuantos conocen la historia de Negrín en los últimos ocho años.

No es falso que si en 1937 Negrín llegó a ser jefe del Gobierno de España fué porque así lo impuso, en primer término, el partido comunista. La alternativa era perder los principales suministros de guerra que entonces recibíamos, procedentes de un lejano país extranjero. No es falso que por la misma razón Negrín se mantuvo en el poder hasta que en sus manos se perdió la República. Siempre que se pensó en sustituirle, asomaba la amenaza de suspender aquellos suministros. Nunca fueron suficientes, pero como tampoco lo eran los que llegaban de otras partes, la amenaza surtía siempre efecto.

La amenaza servía además para eliminar del gobierno y del ejército a cuantos no se plegaban, como Negrín, al capricho o al interés comunista. Al final su gobierno, aunque compuesto por hombres que nominalmente aparentaban pertenecer a diversos partidos españoles, era de hecho sólo un apéndice del partido comunista. Una especie de Gobierno Lublín hispanico.

Después de la guerra de España, no es falso que Negrín haya vivido en estrecho contacto con los representantes de la potencia de los suministros. Yo puedo aducir pruebas que le oído al propio Negrín. Al aparecer aquella aurora boreal que se llamó Junta Suprema de Unión Nacional, hubo algunas agrías palabras entre Negrín y los comunistas, aunque tampoco estoy seguro de que todo ello no fuera una comedia convenida. Lo cierto es que aquella desavenencia fué sólo una nube de verano.

No es falso que los comunistas han sido y siguen siendo en todo los países su más firme y virtualmente su único apoyo, aunque él jure lo contrario por pre efecto.

(Pasa a la página 2.)

Actividad en Mejioco

Un discurso de Negrin

El día primero del actual mes de agosto, el ex presidente del Consejo de ministros de la República española don Juan Negrin, ha pronunciado un discurso en un teatro de esta capital...

para sacrificar en vano innumerables vidas. Si Negrin sustentaba el criterio de continuar la guerra, ¿por qué dio el orden de suspender toda adquisición de material en el extranjero...

Declaraciones de Casado

Londres.—Después de seis años de silencio, en el curso de los cuales se ha negado a hacer la mejor declaración a la Prensa, el coronel Segismundo Casado...

La opinion del Sr. Madariaga

El ex embajador de España don Salvador de Madariaga, ha declarado que no veía la finalidad del discurso del señor Negrin sino era la de ahondar las disensiones existentes...

Profecías Cumplidas

Un Coronel laureado golpeado por un falangista

En septiembre de 1942 fui llamado al despacho del jefe de la prisión. Desde que se me había anulado la sentencia de muerte, en enero de 1940, nadie se había vuelto a ocupar de mí...

Por ahora deja usted de ser condenado a muerte

Una tarde, a las cinco, se me llamó a la «sala de jueces». Habían transcurrido diez meses desde que ingresé en la galería de condenados a muerte...

El Congreso de la S. F. I. O.

Según anunciábamnos en nuestro número anterior el Partido Socialista Francés acaba de celebrar su Congreso nacional. El reducido formato a que nos obliga la penuria de papel nos impide reseñar la debida extensión...

¡Porlier! Espectaculo dantesco de la galeria provisional

La prisión de Porlier era algo así como la Mecca del terror falangista. Su triste fama erizaba los cabellos de los presos del resto de las cárceles de la España de Franco...

Las futuras elecciones

Daniel Mayer mantiene en voto particular al dictamen presentado por la Comisión, en el que defiende el criterio de que el Partido Socialista debe decidirse por la presentación masiva de candidatos socialistas en las elecciones...

Una moción de protesta

«El Congreso confirma la intervención de los ministros socialistas y la gestión iniciada por sus delegados cerca del Gobierno, para renovar solemnemente su protesta contra un sistema de escrutinio que lesiona la justicia y falsea las aspiraciones de la soberanía popular cuando, para cumplir por su mandato, la Asamblea Constituyente debería ser la representación exacta y auténtica del país.»

Unidad

El camarada Jules Moch presentó el dictamen sobre unidad de la Comisión de Resoluciones, cuyo texto dice así: «El Congreso renueva su voluntad de realizar la unidad de la clase obrera, voluntad afirmada por el Partido Socialista durante la clandestinidad, en Argel y en el Congreso de noviembre de 1944...»

Nuestros Reportajes

La Represion en la España de Franco

Los domingos se nos obligaba a ir, formados, a la capilla de la prisión. En la posición militar de firmes debíamos asistir a la misa y escuchar el sermón del capellán, salpicado de insultos y de amenazas para los «criminales rojos».

Declaraciones del Sr. Negrin

El Sr. Negrin atacó severamente a Indalecio Prieto, al que hizo responsable de la desunión que existe entre los diferentes grupos republicanos de la emigración. También censuró al señor Marín Barrios.

La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

Cronica Internacional

Notas de Actualidad

Los recientes descubrimientos científicos aplicados a la guerra moderna han producido con rapidez inusitada un desequilibrio en la relación de fuerzas en presencia. Estados Unidos, Inglaterra y Canadá poseen, hoy día, un nuevo instrumento de guerra que les sitúa en plan de privilegio absoluto frente al resto de las grandes potencias.

La paz imminente plantea enormes problemas a la Humanidad

Cuestiones que afectan de una manera directa y fundamental a tres continentes y cuya trama contiene aspectos variadísimos de orden político, social, económico y militar.

Entretanto, es altamente sintomático notar las manifestaciones de la Prensa rusa con respecto a España

Entretanto, es altamente sintomático notar las manifestaciones de la Prensa rusa con respecto a España. Los periódicos rusos atacan violentamente a Franco y su régimen...

Las consecuencias del resultado de las elecciones inglesas no han tardado en producir significativos cambios de actitud en orden a diferentes problemas políticos planteados en diversos países

En Bélgica, esta influencia se ha traducido en el desahucio de la crisis ministerial, con la sustitución de los ministros dimisionarios por dos ministros liberales y cuatro «resistentes» de la Unión Democrática Belga.

Esta influencia determinada por regular los destinos de Inglaterra un Gobierno laborista, se ha sentido directamente en la Republica Argentina

Esta influencia determinada por regular los destinos de Inglaterra un Gobierno laborista, se ha sentido directamente en la Republica Argentina. Considerada como el país sudamericano más influenciado por las teorías fascistas...

En estos momentos cruciales se nota, cada día más, la dolorosa ausencia de Franklin D. Roosevelt

En estos momentos cruciales se nota, cada día más, la dolorosa ausencia de Franklin D. Roosevelt. El grupo de veinticinco senadores americanos, que forman parte del ala izquierda del partido democrata, han constituido un nuevo movimiento político...

Comentarios a un discurso de Negrin

Los muertos de nuestra guerra y de todas las guerras. La historia no se escribe ni se hace con frases. No es falso que en Inglaterra sus valedores y agentes de propaganda más o menos desinteresados han sido y son comunistas o comunistoides...

A los politicos más responsables les preocupa y preocupa en España pudiera reaparecer un día un gobierno con preponderancia comunista

A los políticos más responsables les preocupa y preocupa en España pudiera reaparecer un día un gobierno con preponderancia comunista, no ruera a darse en un futuro problemático e improbable...

La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli»

«La guerra comenzo en España y es preciso tambien terminarla alli». (Declaraciones del Presidente del Partido Laborista)